



Hilgenbergschule Stadtlohn

Juni 2023

Hilgenbergschule = handyfreie und smartwatchfreie Zone

Liebe Eltern,

wir wenden uns mit diesem Brief an alle Eltern, deren Kinder ein Mobiltelefon oder eine Smartwatch besitzen.

Bitte erklären Sie Ihrem Kind zu Hause, dass diese Geräte nicht mit in die Schule gebracht werden können.

Die Hilgenbergschule soll für die Kinder eine handy- und smartwatchfreie Zone bleiben.

Das gilt auch für die Busfahrt zur Schule, Wandertage und außerunterrichtliche Veranstaltungen.

Wenn Kinder ein solches Gerät geschenkt bekommen, möchten sie dieses natürlich gerne zeigen. Selbstverständlich wissen wir das. Die Schule ist dafür aber nicht der richtige Ort.

Bisher haben sich immer alle daran gehalten solche Geräte nicht mit in die Schule zu bringen. Neuerdings fällt uns aber auf, dass einige Schülerinnen und Schüler Smartwatches tragen. Aus diesem Grund haben wir in der Lehrerkonferenz darüber beraten und möchten Ihnen einige Informationen dazu geben, denn diese interaktiven Uhren bereiten uns in der Schule Probleme:

1. Kinder werden im Unterricht gestört, weil sie angerufen werden oder Nachrichten empfangen oder verschicken.
2. Interaktive Uhren haben oft eine Foto- oder Videofunktion sowie eine Diktierfunktion. Es kommt zu unerlaubten Foto- oder Filmaufnahmen von anderen Kindern und Lehr- und Betreuungskräften und damit zum Verstoß gegen das Recht am eigenen Bild.
3. Smartwatches können über eine Abhörfunktion verfügen. Das verstößt gegen den Datenschutz.
4. Die Nutzung von digitalen Speichermedien ist nur zu Unterrichtszwecken auf Aufforderung der Lehrkraft erlaubt. Die Regelung gibt uns allen Sicherheit (Kindern – Eltern – Lehr- und Betreuungskräften).
5. Wir möchten verhindern, dass eine Lehrkraft oder das Betreuungspersonal Ihr Kind auffordern muss, die Smartwatch am Handgelenk abzugeben und es bis zum Schultagesende einzubehalten. Wir dürfen diese Geräte zeitlich begrenzt an uns nehmen.
6. Wenn die Smartwatch oder ein Handy verloren gehen, kann keine Haftung übernommen werden.
7. Die digitalen Geräte stellen eine allzu große Ablenkung für Kinder im Grundschulalter dar. Diskussionen mit den Kindern wegen dieser Geräte kosten uns unnötig Kraft und Zeit, die wir für die Kinder sinnvoll einsetzen können müssen.

Sie als Eltern können in der Schule anrufen oder eine Lehrkraft über verabredete Wege erreichen, wenn Sie dringende Mitteilungen machen müssen. Umgekehrt rufen wir Sie an, wenn wir Ihnen etwas sehr Dringendes zu Ihrem Kind mitteilen müssen.

Ich danke Ihnen für Ihr Verständnis und für Ihren verantwortungsvollen Umgang mit diesem sensiblen Thema in unserer Schulgemeinschaft.

Mit herzlichen Grüßen für das Team der Hilgenbergschule

Christa Engelmann, Rektorin